

*anuel*

# LA PRENSA

EL DIARIO DE LOS NICARAGÜENSES

AL Servicio de la Verdad  
y la Justicia

Norte

## Alcaldía de Estelí, líder en transparencia



El organismo cívico Ética y Transparencia, evaluó a los 16 municipios que son cabeceras departamentales, premiando a los tres mejores Gobiernos Municipales de Nicaragua: Estelí, Ocotal y León ocuparon el primero, segundo y tercer lugar, respectivamente.

Francisco Valenzuela  
Alcalde de Estelí. (LA PRENSA/A. OLIVAS)

Adolfo Olivas  
CORRESPONSAL/ESTELÍ  
departamentos@laprensa.com.ni

Un intenso trabajo de participación ciudadana, eficacia en sus gestiones, probidad administrativa y transparencia en el manejo de los caudales públicos, condujo a que el Gobierno Local de Estelí, recibiera de parte del Grupo Ética y Transparencia, la distinción de la mejor Alcaldía de Nicaragua, en integridad y honradez.

El Grupo Ética y Transparencia, con el respaldo de la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (Cosude), ejecutó la segunda fase del Proyecto Transparencia Municipal, a fin de "contribuir a la gobernabilidad democrática local, a través de la evaluación y fiscalización de la Participación Ciudadana, Probidad y Eficacia de las gestiones edilicias".

Según el informe de Ética y Transparencia, la Alcaldía de Estelí, destacó en el funcionamiento de los Concejos Municipales, Cabildos, Comisiones Locales, Alcalditos, articulación con organizaciones locales, equipo y estructura municipal.

La Alcaldía de Estelí también brilló en la planificación y administración, ejecución de obras, gestión y gerencia y relaciones extramunicipales; así como en el manejo transparente del erario público.

"Servir a la población de manera transparente es una línea de nosotros los sandinistas, porque la mejor forma de hacer política es trabajar con transparencia", manifestó el alcalde de Estelí, Francisco Valenzuela Blandón, tras recibir el premio de tres mil dólares como la mejor Alcaldía de Nicaragua.

Ocotal, que ocupó el segundo lugar recibió dos mil dólares y León que logró el tercer puesto, la cantidad de un mil dólares. El municipio de Juigalpa alcanzó la cuarta posición, mientras que Masaya, sacudido en los últimos días por supuestos actos de corrupción, quedó en la cola.

### RUMBO A LA MODERNIZACIÓN

Valenzuela Blandón, anunció que la Alcaldía de Estelí acaba de iniciar un proceso para la profundización de la modernización de las áreas del Catastro, Registro Civil y Recaudación, con una inversión de un millón de dólares, aportados por el Banco Internacional de Desarrollo (BID).

Dijo que esta Alcaldía ha logrado un alto nivel de modernización, gracias al respaldo de la Casa del Tercer Mundo y las Ciudades Hermanas Europeas, que han financiado importantes proyectos y programas por varios miles de dólares, como construcción de escuelas, viviendas y puentes, adoquinado y reparación de calles, reforestación y otras obras ambientales.

El edil esteliano señaló que uno de los logros más importantes de la Alcaldía de Estelí, es la concertación social y política con la participación de amplios sectores de la población. "Estamos claros que sólo con la participación ciudadana, los pueblos pueden desarrollarse", reiteró.

### **ESTELÍ EN DATOS**

El municipio de Estelí, está ubicado a 148 kilómetros al Norte de Managua, la capital de Nicaragua y posee una extensión territorial de 754 Km<sup>2</sup>. hallándose localizado entre las coordenadas 13° 05' latitud norte y 86° 21' longitud oeste, y con una población de 120 mil habitantes.

Estelí goza de un clima fresco de tipo subtropical, pero también cuenta con zonas de clima tropical de sabana, modificado por las cordilleras y montañas que rodean la ciudad, poseyendo una altitud sobre el nivel del mar de 843.97 metros.

Estelí posee una topografía ondulada, con elevaciones montañosas y mesetas de considerable altura como El Tisey (1,500 m.), Tomabú (1,445 m.), Las Lagunas (1,388 m.) y Las Mesas (1,300 m.)

El sistema hidrográfico del municipio está conformado por el río Estelí, que en su recorrido forma el imponente Salto de la Estanzuela, que se ha convertido en el más atractivo de los sitios turísticos del municipio.

UIT: LA PRENSA

Nicaraguaans landelijk dagblad, 15 juli 2003

Vertaling:

## NOORDEN Gemeente Estelí, leider in transparantie

De organisatie “Ética y Transparancia”, evalueerde het gemeentelijk apparaat van de 16 departementale hoofdsteden. De drie beste lokale besturen kregen een prijs als de beste Nicarguaanse gemeentebesturen: Estelí, Ocotal en León bezetten respectievelijk de eerste, tweede en derde plaats.

Een intensief proces van burgerparticipatie, efficiëntie in het optreden, zorgvuldige administratie en transparantie in het beheer van de belastingopbrengsten brachten de organisatie Ética y Transparancia ertoe het locale bestuur van Estelí uit te roepen tot de beste Gemeente van Nicaragua op punten van integriteit en eerlijkheid.

De groep Ética y Transparancia, met steun van de Zwitserse ontwikkelingsorganisatie Cosude, voerde de tweede fase van het project Gemeentelijke Transparantie uit, met het doel “bij te dragen aan het locale democratische bestuur middels de evaluatie en controle op de burgerparticipatie, zorgvuldigheid en efficiëntie van het gemeentelijk optreden”.

Volgens het rapport van Ética y Transparancia munt de Gemeente Estelí uit in het functioneren van de gemeenteraad, de burgervergaderingen, de lokale comités, de wijkburgemeesters, betrokkenheid op en van lokale organisaties, de opzet en uitrusting van de gemeentelijke organisatie.

Bovendien blinkt de gemeente Estelí uit in planning en beheer, uitvoering van publieke werken, beheer & bestuur en in de intergemeentelijke relaties; maar ook in het transparante beheer van de publieke middelen.

“Op een transparante manier de bevolking dienen is een werklijn van ons Sandinisten, want de beste wijze van politiek bedrijven is met alle transparantie werken”, verklaarde de burgemeester van Estelí, Francisco Valenzuela Blandón, na het ontvangen van de premie Beste Gemeente van Nicaragua, groot drieduizend dollar.

Ocotal, die op de tweede plaats eindigde, ontving tweeduizend dollar en León op de derde plaats ontving duizend dollar. De gemeente Juigalpa bereikte de vierde plaats, terwijl Masaya, de afgelopen dagen opgeschrikt door vermeende corruptieschandalen, kwam op de laatste plaats.

### OP WEG NAAR DE MODERNISERING

Valenzuela Blandón kondigde aan dat de gemeente zojuist een moderniseringsproces is gestart, gericht op het Kadaster, de Burgerlijke Stand en de Belastingsinformatie. Dit vergt een investering van 1 miljoen dollar, die bijgedragen wordt door de Interamerikaanse Ontwikkelingsbank (IDB).

Hij zei dat deze gemeente een hoog niveau van modernisering heeft bereikt dankzij de steun van het Dritte Welthaus en de Europese zustersteden, die gezamenlijk met vele duizenden dollars belangrijke projecten en programma's hebben gefinancierd op gebieden als scholenbouw, huizenbouw, bruggen, bestrating, herbebossing en andere milieuprojecten.

De Esteliaanse burgemeester gaf aan dat een van de belangrijkste doelen van de Gemeente Estelí de sociale en politieke verzoening in samenwerking met brede sectoren van de bevolking is. “Het is ons meer dan duidelijk dat alleen met de burgerparticipatie ontwikkeling vorm kan krijgen”, zei hij.